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Protocollo Assemblea Generale 25.04.2024 
ore 20.00 presso la Iseppi Frutta di Campascio 
 
Presenti:  

- 38 soci 
- Antonia Marsetti (RSI)  

 
Scusati: Pietro Misani, Paola Gianoli, Marco Triacca, Ursula Dotti, Claudio Lanfranchi, Adriana Zanoli, 
Cristina Zanolari, Andreas Murbach, Albano Costa, Patrick Balzarolo, Mirko Cortesi, Martina 
Menghini, Nicola Frigerio, Andrea Zanolari, Gianluca Balzarolo, Francesco Luminati, Michele Zanetti 
 
 
Ordine del giorno: 
 
1. Saluto e apertura 
2. Nomina scrutinatori 
3. Approvazione del protocollo Assemblea Generale del 21.04.2023 
4. Relazione del Presidente 
5. Rapporto della Cassiera, dei revisori e scarico del comitato 
6. Relazione di Valposchiavo Turismo 
7. Stato sviluppo carta equa 
8. Programma 2024 
9. Nomina delegati 2024 
10. Tassa sociale 2024 
11. Varia parola ai soci 
 
 
1. Saluto 
 
Il presidente Carlo Vassella saluta i presenti e dà il benvenuto al Sindaco di Brusio Pietro Della Cà,  
agli addetti stampa, ai soci tutti e apre la seduta. 
 
L’ordine del giorno e il protocollo dell’AG del 21.04.2023 sono già stati pubblicati sul sito di ACV. 
 
 

2. Nomina scrutinatori 
 
Quali scrutinatori vengono nominati Peter Marchesi e Reto Capelli. 
 
 

3. Approvazione del protocollo Assemblea Generale del 21.04.2023 
 
Il verbale viene accettato all’unanimità. 
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4. Relazione del presidente 
 
Stimate Socie e stimati Soci, Stimate autorità, 
 
se ci giriamo di 180° e guardiamo all’anno appena trascorso con gli occhi di un cuoco, vediamo un 
pasto completo, con molti ingredienti a chilometro zero, cucinati con tanta innovazione appresa da 
esperti e accompagnati da diversi bicchieri di tempo dedito a sbrogliare matasse a favore dei nostri 
soci.  
 
Gli ingredienti a chilometro zero sono stati principalmente la creazione della carta equa, progetto 
nato da una proposta dei soci e che può essere visto come evoluzione della moneta Valposchiavo. 
La carta equa è una valuta locale che serve a rafforzare l’economia circolare. La carta è nata 
inizialmente come carta regalo, per regalare un pezzetto di economia Valposchiavina, ma che può 
anche svilupparsi come carta fedeltà, a discrezione del gerente dell’attività che l’accetta, 
introducendo dei vantaggi per chi ne fa uso e così garantendosi una porzione di clientela fedele.  
 
Altro ingrediente a chilometro zero è stato il ruolo come anello di giunzione tra i soci falegnami per 
la creazione di un gruppo di lavoro per la realizzazione del progetto di sviluppo regionale della 
filiera legno 100% Valposchiavo. Questo sarà un ulteriore tassello in aggiunta alle numerose 
categorie di prodotti certificati con il marchio regionale. 
 
Per quanto riguarda le aziende locali lo scorso anno abbiamo avuto l’onore di poter visitare i 
frutteti della Iseppi Frutta e la Falegnameria Branchi. 
 
Come anticipato nell’introduzione, l’innovazione dell’anno scorso ci è stata portata con una serata 
e un corso sul tema dell’intelligenza artificiale. Nella serata svoltasi presso l’albergo La Romantica, 
Franco Folini, ex imprenditore e docente a Silicon Valley in California, ci ha illustrato cosa sia 
l’intelligenza artificiale svelando pregi e non nascondendo difetti. In seguito al successo della serata 
abbiamo proposto, in collaborazione con il Polo Poschiavo, un corso curato dallo stesso Folini, per 
approcciarsi alle tecnologie di intelligenza artificiale come Chat GPT o Midjourney. 
 
Per passare alle bevande, i cantieri che ci hanno e che ci stanno occupando tutt’ora sono la 
promozione dell’apprendimento delle professioni in valle in collaborazione con la scuola 
professionale, la pianificazione locale (con la pianificazione parziale per lo sviluppo immediato della 
zona artigianale dell’Apollo) e una possibile creazione dell’associazione Pro Tessitura, una specie di 
rinascita di una tessitura 2.0. 
Per il primo tema, dopo le varie peripezie del dipartimento cantonale responsabile per le scuole 
professionali e la rinuncia (per il momento) a chiedere delle sezioni in sotto numero come a 
Poschiavo, in collaborazione con la Scuola Professionale partiremo con una campagna di 
promozione degli apprendistati in Valle. La campagna verrà pubblicata sui canali digitali e sui 
media locali e Valtellinesi. Qui va ricordato l’impegno profuso dall’associazione cantonale che ha 
azionato tutte le leve possibili fino a indurre il capo dipartimento a rievocare una decisione presa 
dagli uffici del suo dipartimento.  
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L’inoltro della presa di posizione sulla pianificazione locale ha avuto i suoi frutti, dopo il colloquio 
avvenuto nei primi mesi del 2024, lo sviluppo dei terreni artigianali sul territorio comunale di 
Poschiavo può essere ritenuta soddisfacente. In una seconda presa di posizione a favore dello 
sviluppo dell’area artigianale dell’Ex-Apollo, siamo stati convocati dal Consiglio Comunale per 
discutere e sostenere il bisogno immediato di sviluppare questo areale. L’Esecutivo Comunale, 
dopo le debite considerazioni e colloqui con i diretti interessati, ha deciso di accettare una 
revisione parziale della pianificazione locale al fine di accelerare i tempi e favorire l’insediamento di 
chi ne ha urgentemente bisogno. 
 
Ultima e più recente matassa sa sbrogliare è la creazione di un nuovo ente che sia in grado di 
traghettare la Tessitura Valposchiavo verso acque meno turbolenti. Dopo aver discusso i pro e i 
contro in comitato abbiamo deciso di accordare il sostegno istituzionale richiesto. Contro questa 
decisione c’è stato il ragionamento imprenditoriale di massima, che se un’attività imprenditoriale 
non rende allora va ristrutturata o abbandonata. Tuttavia, qui la scarsa resa non era il fattore di 
maggior peso per la decisione di valutare una cessazione dell’attività; impellente era piuttosto il 
cambio strutturale della gestione e della forma giuridica. I motivi che ci hanno spinto a dare questo 
sostegno sono la preservazione di 3-4 posti di lavoro storicamente femminili in Valle, evitare la 
chiusura della penultima attività di questo genere a livello svizzero e la prospettiva di aver accesso 
a una serie di progetti sostenuti da Confederazione e Cantone nei prossimi anni.  
 
Detto questo, se vogliamo esprimere in poche parole l’andamento dell’Associazione Artigiani e 
Commercianti Valposchiavo un po’ più in generale, possiamo dire questo: 

1. ACV ha guadagnato molta rilevanza a livello istituzionale; abbiamo notato un aumento 
delle richieste di sostegno non economico, ma come istituzione (che alla fine è parte del 
nostro mandato); 

2. L’aumento della tassa annuale ci ha dato un po’ più agio nella realizzazione dei progetti e ci 
ha permesso di realizzare progetti un po’ più ambiziosi come carta equa. Quindi grazie di 
nuovo per aver accettato la nostra proposta e averci accordato la fiducia. 

3. Mi sembra che oltre al comitato ci sia un buon affiatamento anche tra i membri. La 
partecipazione a ciò che proponiamo è alta e il responso alle iniziative è positivo e 
costruttivo. Quindi spero vivamente che questa coesione possa durare ancora anche nei 
prossimi anni. 
 

Detto ciò, vi ringrazio per il vostro sostegno, vi rinnovo l’invito ad essere proattivi e mi auguro di 
poter continuare di questo passo anche in futuro. 
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5. Rapporto della Cassiera, dei revisori e scarico del comitato 
 
Tutta la contabilità può essere visualizzata sul sito di ACV. Michela Cathieni legge il bilancio. La 
contabilità è stata trasmessa ai revisori (non presenti alla serata). 

La sostanza netta dell’associazione ammonta alla chiusura dei conti il 31.12.2023 a CHF 7205.71; 

figura una perdita di CHF 970. Si propone all’Assemblea di accettare i conti 2023 come presentati e 
di dare scarico all’amministrazione. Essi vengono accettati all’unanimità.  
Michele Zanetti quale revisore di ACV ha inviato le sue dimissioni; al suo posto subentra Davide 
Vassella. 
 

 
6. Relazione di Valposchiavo Turismo 
 
Moreno Cortesi presenta la relazione di Valposchiavo Turismo in assenza del direttore di VPT. 
L’andamento della stagione 2023 è andato bene. Si sono registrato 80’310 pernottamenti. 
Mancano le case di vacanza e i campeggi. Prima del COVID i pernottamenti erano ca. 60’000 
durante il COVID invece sono saliti a 83’000. Da allora sono scesi leggermente ma la Valposchiavo 
è in controtendenza. In Svizzera, infatti, i pernottamenti stanno di nuovo scendendo e tornano a 
com’erano prima del COVID. 
Da novembre a marzo 2023/2024 si è già raggiunto un buon livello di prenotazioni. Infatti la 
destagionalizzazione era un punto molto importante per la Valposchiavo Turismo. Significa che si 
sta lavorando in modo corretto su questo fronte.  
Danilo Nussio chiede a Valposchiavo Turismo se sarebbe possibile visionare i bilanci etc 
dell’Associazione Valposchiavo Turismo. Da aggiungere il prossimo anno. 
 
 

7. Stato sviluppo carta equa 
 
Il presidente presenta le cifre della carta equa. Dopo 4-5 mesi di attività la carta equa è stata 
accolta con entusiasmo. Il bilancio delle vendite della carta ammonta a 42’964 CHF e sono stati 
incassati 20’092 CHF. Ringrazia la Banca Raiffeisen per aver sponsorizzato e per aver comprato 500 
carte per i suoi soci. Grazie a questa vendita a fine aprile 2024 l’importo totale contenuto nelle 
carte vendute ammonta a 60’454 CHF.  
Le vendite sono state composte in questo modo: generi alimentari: 29%, Gastronomia/Hotel/Bar: 
23.%, Negozi abbigliamento/articoli vari 39%, servizi clienti: 9%. 
Si è verificato un picco di vendite prima di Natale, ma poi è continuato in modo lineare. 
Prossimamente l’ACV organizzerà un evento feedback incentrato sulla carta equa. Un momento per 
fare il punto della situazione, per nuove idee o accorgimenti da apportare. Olga Lardelli sarebbe 
interessata a sapere quante persone ricaricano la carta, un po’ il neo di questa carta. Siamo partiti 
un po’ amatorialmente ma il progetto ha un grande potenziale. Abbiamo preso come spunto Ilanz 
che tramite la sua carta vendeva un importo di 100’000 CHF all’anno. Perciò possiamo sostrenere 
che siamo ad un buon livello. Reto Capelli chiede quanto ci sono costate le carte. Pensavamo di 
investire 12’000 CHF, ma alla fine, grazie agli sponsor, i costi sono inferiori. 
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8. Programma 2024 
 
- Assemblea delegati Unione Grigionese Arti e Mestieri venerdi 14.06.2024 a Poschiavo 

presso punto Rosso Poschiavo. 
- Visita guidata presso ecomunicare 22.08.2024 

 
 
9. Nomina delegati 2024 
 
Reto Capelli e Andrea Gervasi si mettono a disposizione. Per alzata di mano: tutti unanime. 
 
 
10.  Tassa sociale 
 
La Tassa sociale ACV rimane invariata 

 
 

11.  Varia, parola ai soci 
 

- Tessitura Valposchiavo tema dolente. Doveva essere chiusa non per il deficit ma per il 
problema strutturale. Aveva bisogno di un cambio. ACV ha ricevuto una richiesta di fondare 
un’associazione Pro Tessitura e di creare un nuovo comitato per dare una continuità alla 
Tessitura. Se il problema è solo a livello organizzativo si può risolvere. Il nuovo comitato si 
formerebbe grazie alle associazioni: ACV, Unioni contadini, la Regione Bernina, 
Valposchiavo Turismo, Polo Poschiavo e Ente Museale. Per i motivi già accennati nella 
relazione del presidente, ACV si è sentita quasi in obbligo di sostenere questa nuova 
società. Tutti sono d’accordo di salvare la Tessitura Valposchiavo, ma nessuno vuole entrare 
a far parte del comitato. Prossimamente si firmerà per la Pro Tessitura. 

 
- Forte collaborazione con la scuola dell’obbligo e della scuola professionale. La direttrice 

delle scuole del Comune di Poschiavo, Sabina Paganini, ha commentato con un buon 
feedback gli stage avvenuti. I dati degli stage verranno pubblicati sul sito di ACV. 

 
- ACV ha stipulato un altro accordo con la scuola dell’obbligo. In 6a Classe possono 

partecipare alla giornata del futuro. Questa giornata era nata come giornata in cui le 
ragazze vivevano un lavoro maschile e i ragazzi uno femminile. Ma non è più cosi. Ognuno 
può decidere il lavoro che più gli piace. Danilo chiede se ci sono delle direttive per chi tiene 
uno stagista. Manuela si informa. 
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- Prossimamente sono previste le porte aperte all’aeroporto di Samedan da parte della 
società dei garagisti. Visinoni ribadisce che questi eventi sono stati comunicati alla Scuola 
dell’obbligo ma solo tramite Flyer. Chiede inoltre se potessero essere inseriti anche nell’App 
scolastica. Da chiedere a Sabina Paganini. 
S’intavola una discussione sugli stage per i ragazzi delle superiori. Ci sono pareri discordanti 
quando far fare questi stage. Si potrebbero anticipare di un anno cosi anche chi non è 
ancora deciso a studiare magari cambia idea prima di affrontare l’esame d’amissione al 
liceo o ad un’altra scuola superiore. Francesco Vassella interviene dicendo che se viene 
anticipata troppo l’età, poi si è confrontato con ragazzi non ancora maturi per prendere una 
decisione.  
 

- Francesco Vassella riferisce sul primo incontro con la Filiera 100% Valposchiavo. Il 
finanziamento da parte della Regione Bernina e del Cantone sono già statio accordati. Ora 
devono partecipare anche le maggiori falegnamerie della Valle. L’obiettivo è quello di 
essere operativi già dal prossimo anno. Si è registrata una buona partecipazione sono 
scaturite molte idee e spunti da discutere. 

 
- ACV ha preso posizione a favore della zona industriale Apollo, scrivendo una lettera di 

sostegno e motivazione per lo sviluppo dell’opera al Consiglio Comunale. Il progetto è 
sostenuto anche dal legislativo di Poschiavo. Durante la discussione, l’assemblea ha 
sottolineato la mancanza di terreni artigianali, anche dopo la creazione della zona 
artigianale Apollo. 

 
- Delio Iseppi riferisce di amici valtellinesi che verrebbero molto volentieri a mangiare in Valle 

ma si spende troppo per bibite e caffè. 
 

- Manuela fa di nuovo appello a chi avrebbe piacere di presentare la propria attività, al 
termine della presentazione la ditta offre un piccolo aperitivo. Chiede pure chi vuole fare 
pubblicità sul sito di ACV al costo di 300 all’anno. Qualora interessati, si prega di contattare 
la coordinatrice Manuela Kalt Demonti. 
 

Carlo ringrazia la ditta Iseppi per l’ospitalità presso la sua sede; ringrazia ecomunicare per la 
comunicazione e i progetti, gli sponsor di equa che ci sostengono, i piccoli frutti per l’aperitivo, le 
ditte Balzarolo e Marantelli per il servizio legato alla ricarica della carte equa, i membri del comitato 
per l’assidua partecipazione ai ritrovi, la Banca Raiffeisen per il significativo sostegno regalando la 
carta equa ai propri soci. 
 
 
Carlo Vassella chiude la serata alle ore 22.10 ringraziando per l’attenzione. 
 
 
 
Presidente       Attuaria 
Carlo Vassella       Sabrina Lemaire-Marchesi 


